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 Aos 18 dias do mês de agosto de dois mil e dezesseis, 

nesta cidade de São Paulo, na sala de reunião dos Conselhos da São Paulo 

Previdência - SPPREV, sito na Rua Bela Cintra, nº 657, 1º andar, às 

10h:00min., após prévia convocação, reuniu-se ordinariamente o Conselho 

Fiscal da referida autarquia. Presentes os Conselheiros Titulares Daniel Gomes 

dos Reis, Fábio Guimarães Serra, Gustavo Carvalho Tapia Lira, Jarbas 

Augusto Pinto e João Alécio Pugina. Ausente, por motivos justificados, o 

Conselheiro titular Paulo de Tarso Augusto Junior, sendo substituído pelo 

Conselheiro Suplente, Francisco Eloy dos Santos. Inicialmente, os trabalhos 

foram abertos, fazendo parte da pauta os seguintes temas: Assinatura da Ata 

da 98ª Reunião Ordinária e Apreciação do Balancete de Junho de 2016. 

Inicialmente, após as devidas alterações na Ata da 98ª Reunião do Conselho 

Fiscal, a mesma foi lida, aprovada e assinada por todos. Em seguida, o Vice-

Presidente do Conselho Fiscal falou sobre a visita às Diretorias da SPPREV, 

sugerindo que a mesma ocorra em uma quinta-feira, ressaltando que a 

presença seja facultativa, no que todos concordaram.  Após, foram convidados 

para participarem da reunião o Diretor de Administração e Finanças, o senhor 

Reinaldo dos Santo Lima, bem como André Moura Robles, Gerente de 

Finanças e Contabilidade, Marcos de Oliveira Campos, Gerente de 

Planejamento e Controle e o analista previdenciário Valdemir Roberto Machado 

de Moraes. Assim, foi passada a palavra ao Diretor de Administração e 

Finanças, que informou sobre a licitação para construção da sede da SPPREV 

no imóvel localizado à Rua Vergueiro. Conforme esclareceu, a concorrência 

ocorreu semana passada, estando, no momento, na fase de análise da 

documentação para a habilitação da empresa. Em seguida, foi passada a 

palavra ao Gerente de Finanças e Contabilidade, que passou a explicar sobre a 
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parte Previdenciária do Balancete de Julho de 2016. Assim, André Moura 

Robles esclareceu que no mês de julho não houve grandes variações, a não 

ser por conta de acertos que ocorreram de meses anteriores, principalmente do 

Tribunal de Justiça. Ainda, informou que a UNICAMP deixou de repassar um 

valor referente à insuficiência financeira no mês de junho, porém, a questão já 

foi resolvida, não havendo qualquer pendência. André Moura Robles também 

falou sobre as principais variações, dentre elas as contribuições de inativos, 

contribuições de pensionistas e royalties. Com relação às contribuições de 

inativos, o Gerente de Finanças e Contabilidade explicou que a queda se deu 

em decorrência do aumento no mês anterior da Assembleia Legislativa. Já a 

contribuição de pensionista da própria Assembleia Legislativa houve um 

aumento. No tocante aos royalties de petróleo, como seu pagamento é 

trimestral, na medida em que não entra o valor da participação especial, cai o 

mesmo, refletindo na insuficiência financeira. O Conselheiro Carvalho Tapia 

Lira questionou sobre as demais receitas, no que o Gerente de Finanças e 

Contabilidade verificou e disse que é preciso retificar. Após, foi passada a 

palavra ao Gerente de Planejamento e Controle, que falou sobre a parte 

relativa à Administração, do Balancete em análise. Desta forma, o referido 

gerente falou sobre a receita da Administração, apontando um pequeno 

aumento, quando comparado com o mês anterior, referente à taxa de 

administração. Marcos de Oliveira Campos explicou que a regra do pagamento 

da taxa de administração é mensal. Entretanto, há órgãos cuja cota anual é 

baixa e, em tais casos, o pagamento se dá anualmente, no mês de junho, Com 

relação à despesa administrativa, o Gerente de Planejamento e Controle 

informou que houve um aumento decorrente do pagamento do ressarcimento 

do pessoal do quadro especial da Secretaria da Fazenda. Ainda, o mesmo 

falou sobre as variações de outras despesas, tais como despesas de pessoal, 

despesas com rescisão, serviços prestados pela PRODESP, em decorrência 
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de reajustes contratuais e energia elétrica. Marcos de Oliveira Campos também 

falou sobre o demonstrativo de restos a pagar. Após, esclareceu sobre a 

relação de contratos administrativos, destacando quatro novos contratos, bem 

como o aditivo contratual com o IMESP. Depois, o Diretor de Administração e 

Finanças falou sobre o problema com o pagamento das obrigações de 

pequeno valor, esclarecendo que a SPPREV está negociando com a Secretaria 

da Fazenda e com a Secretaria de Planejamento e Gestão, a fim de conseguir 

orçamento para o pagamento dessas obrigações. Em seguida, foi passada a 

palavra para Valdemir Roberto Machado de Moraes, o qual passou a explicar 

sobre o relatório de ocorrências da Auditoria Externa Independente. De acordo 

com Valdemir, foram levantadas 23 (vinte e três) ocorrências, sendo que 6 

(seis) foram solucionadas, 7 (sete) esclarecidas e 10 (dez) ainda em 

andamento. Valdemir apontou o resumo das ocorrências, apontando a 

pendência de regularização financeira de um imóvel que foi vendido para a 

Fazenda Pública no ano de 2012. Valdemir Roberto Machado de Moraes 

também apontou a pendência de registro dos imóveis que estão com a CBPM. 

Nesse momento, o Diretor de Administração e Finanças interveio, explicando 

que essa questão já está sendo resolvida entre a SPPREV e a CBPM. Outra 

pendência apontada foi em relação aos bens patrimoniais, que até o final desse 

ano estará resolvido. Outro item apontado foi em relação ao recolhimento a 

maior ao INSS. Também foi apontada a questão das horas trabalhadas 

excedentes. Por fim, o Gerente de Finanças e Contabilidade informou sobre a 

venda de dois imóveis da SPPREV, havendo possibilidade de pagamento 

parcelado dos imóveis. Ao final, depois de esclarecidas as indagações dos 

Conselheiros, após as informações prestadas, o Balancete da UG 202.601 – 

SPPREV-Previdência e das UG 202.602 e 202.684 – Administração da 

SPPREV, referentes ao mês de Junho de 2016, foi considerado adequado pelo 

Conselho Fiscal. Por fim, ficou agendada a próxima reunião deste Conselho 
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para o dia 15 (quinze) de setembro, quinta-feira, às 10h00min horas, ficando 

desde já os presentes devidamente convocados. Ao 12h00min horas, não 

havendo nada mais a ser tratado nesta reunião, o Vice-Presidente declarou 

encerrados os trabalhos. E, para constar, eu, Paola Camargo, Secretária do 

Conselho, lavrei e subscrevo esta Ata que, após lida, achada conforme e 

aprovada, vai devidamente assinada pelo Presidente e pelos demais 

Conselheiros presentes.  

_______________________________ 

Daniel Gomes dos Reis  
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_________________________ 
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